

Cuba y La India por profundizar nexos bilaterales



Por María Josefina Arce

Cuba será una de las naciones que visite próximamente el presidente de la India, Ram Nath Kovind, en su gira por América Latina, una muestra de la importancia que concede ese país asiático a sus vínculos con la Mayor de las Antillas, caracterizados por la amistad y la cooperación.

Las dos naciones tienen muchos puntos en común y como miembros del NOAL, Movimiento de Países NO Alineados, han trabajado unidas en aras de un mundo mejor, más equitativo y solidario.

Vale destacar que los sucesivos gobiernos indios siempre han condenado el bloqueo financiero, económico y comercial que Estados Unidos ha impuesto al archipiélago cubano por más de medio siglo y que ha provocado serias afectaciones al pueblo cubano.

De la gran amistad existente habla el hecho de que el presidente de la India, antes de viajar a La Habana se detendrá en la Heroica Ciudad de Santiago de Cuba, donde en el cementerio de Santa Ifigenia descansan los restos del líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, considerado en territorio indio como un gran amigo.

De hecho Fidel Castro visitó al gigante surasiático en dos ocasiones, en 1973 y 1983, durante las cuales se entrevistó con sus máximos dirigentes, en particular con la primera ministra Indira Gandhi, la primera mujer en ocupar ese cargo

De ahí que el próximo viaje a territorio cubano del primer mandatario indio revista gran importancia para fortalecer las relaciones bilaterales que pueden calificarse de excelentes, pero que en el plano económico aún tienen grandes potencialidades.

El intercambio comercial de Cuba con la India apenas alcanza actualmente los 75 millones de dólares en ambas direcciones, y existe interés en continuar elevando esa cifra en beneficio de los dos pueblos.

En la actualidad ambas naciones cooperan en diversos campos como el desarrollo de fuentes de energía renovable, la agricultura, la biotecnología y la construcción. En estos momentos se encuentra en diferentes procesos de ejecución la instalación de varias plantas, sobre todo, en el sector de las energías renovables, a partir de líneas de crédito otorgadas a La Habana por Nueva Delhi.

Asimismo durante la visita a territorio indio en diciembre pasado del ministro cubano de Salud, Roberto Morales, ambas partes decidieron estrechar su colaboración en el sector sanitario, por lo que se firmó un memorando de entendimiento cuyo plan de acción está en estos momentos en proceso de intercambio.

Durante su permanencia en Cuba el mandatario indio se reunirá con el presidente Miguel Díaz Canel, quien visitó a la India en calidad de primer vicepresidente de la nación caribeña en marzo de 2015.

En esa ocasión el actual jefe de estado cubano afirmó que su visita venía a fortalecer una amistad que pasó el examen del tiempo y que posiciona a ambos países en mejores condiciones de potenciar sus vínculos.

Por eso la próxima visita a Cuba del presidente de la India, Ram Nath Kovind, coadyuvará a profundizar unas relaciones que ambas partes califican de históricas y amistosas y que han estado marcadas por la cooperación, el respeto mutuo y el entendimiento y convergencia de intereses comunes sobre temas globales.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/164652-cuba-y-la-india-por-profundizar-nexos-bilaterales>



Radio Habana Cuba